

## Communiqué de presse

# Marie-Hélène Thoraval rejoint le CRSI

**Marie-Hélène Thoraval**, Maire de Romans-sur-Isère, désignée « élu local de l'année 2023 » par le jury du Trombinoscope, rejoint le comité stratégique du Centre de Réflexion sur la Sécurité Intérieure (CRSI), présidé par **Thibault de Montbrial**.

Le Comité stratégique du CRSI, compte déjà parmi ses membres : le préfet **Patrick Stefanini**, la magistrate **Béatrice Brugère**, le général d'armée (2S) **Richard Lizurey**, l'anthropologue et chargée de recherche au CNRS (HDR) **Florence Bergeaud-Blackler**, l'avocate et ancienne députée **Alice Thourot**, le préfet contrôleur général de l'administration **Philippe Klayman**, l'avocate **Alexia Germont**, le préfet honoraire **Christian Lambert**, le consultant **Benoit Fayet**, l'ancien cadre de la DGSE **Gilles Sacaze**, l'écrivain **Boualem Sansal** et le Secrétaire Général du CRSI, **Guillaume Lefèvre**.



Après une première partie de carrière professionnelle, notamment dans l'industrie agro-alimentaire, **Marie-Hélène Thoraval** enseigne ensuite pendant une dizaine d'années le marketing, et plus particulièrement dans le domaine de l'innovation.

Parallèlement, elle s'investit politiquement dans la Drôme (26) et devient députée suppléante de Gabriel Biancheri. Après le décès de ce dernier, elle lui succède à l'Assemblée nationale où elle siège de fin 2010 à 2012.

Conseillère municipale d'opposition à Romans-sur-Isère de 2008 à 2014, elle est élue maire en 2014, sans l'investiture de son parti de l'époque. Elle redresse les finances de la Ville, et fait de la sécurité sa priorité numéro 1. Elle implémente des méthodes de management inspirées de son expérience du privé et place dans le même temps l'innovation publique au cœur de son action.

C'est ainsi qu'elle est parmi les premiers maires de France à avoir mis en place un des primes d'intéressement liées à la performance collective (satisfaction des usagers, sobriété énergétique) et dont le versement est conditionné par le présentisme des agents. Elle est réélue en 2020. Marie-Hélène Thoraval est également 1ère vice-présidente de Valence Romans Agglo et conseillère régionale d'Auvergne Rhône Alpes depuis 2015.

Elle est désignée « élu local de l'année 2023 » par le jury du Trombinoscope.

**Le Centre de Réflexion sur la Sécurité Intérieure**, fondé par Thibault de Montbrial en 2015, a pour vocation de contribuer à la réflexion autour des enjeux relatifs à la sécurité intérieure, en rapprochant à la fois des professionnels (magistrats, avocats, policiers ou militaires) mais également des journalistes et des membres de la société civile intéressés à ces questions.

Cette contribution du CRSI à la réflexion sur des thématiques régaliennes au cœur du débat public s'opère notamment par les moyens suivants : la recherche et la diffusion d'informations, l'organisation de rencontres entre professionnels intéressés aux enjeux de la sécurité intérieure, la sensibilisation et l'information du public par la tenue de réunions d'information et de conférences, la publication d'études relatives à ces questions.

**Contact presse :** Centre de Réflexion sur la Sécurité Intérieure, 10 rue Cimarosa - 75116 Paris

Tél: 01 43 80 15 25 - [secretariat@crsi-paris.fr](mailto:secretariat@crsi-paris.fr)